

Savez-vous que je meurs presque de faim ? Il y a si longtemps que je n'ai pas reçu de nouvelles. Il n'y a pas même de *Semaine religieuse* dans les environs ! Ah ! quel pays ! Heureusement que les Allemands pensent à nous. Cela nous procure des distractions, qui ne sont pas toujours agréables. Mais c'est à prendre ou à laisser, il n'y a pas autre chose.

Je voudrais pouvoir vous écrire quelque chose de bien, de digne de la *Revue Canadienne*, par exemple ; mais c'est impossible. D'abord, défense absolue nous est faite de publier quoi que ce soit ; et puis, ma tête se refuse à enchaîner deux idées de suite. Pour faire une bonne description de la guerre actuelle, il faut être à cent milles de la ligne de feu et n'avoir jamais rien vu de ce qui se passe sur le *front*.

Pour moi " la présente lutte est le triomphe complet de la matière sur l'esprit ". Suis-je orthodoxe, est-ce comme ça que s'énonce la thèse scolastique ? J'ai bien peur que vous ne soyez obligé de me donner des leçons, si jamais je retourne à l'*Ecole d'Enseignement Supérieur*. Car les grandes idées et les discussions profondes ne nous passionnent pas beaucoup ici. Notre vie quotidienne est pleine de routine et de terre à terre. Nous formons une grande famille. Au commencement, tout changement dans le personnel nous impressionnait. Aujourd'hui, une figure nouvelle au *mess* nous dit tout banalement qu'un tel est mort ou blessé, et chacun pense en lui-même : " demain peut-être ce sera mon tour ", car on ne sort pas autrement de la tourmente qui nous a saisis.

Je ne veux pas vous laisser sous l'impression que je suis découragé. Oh ! pas du tout !... (2).

Des saluts à tous les amis.

AD. SYLVESTRE.

(2) Nous supprimons quelques détails intimes.

M. A.



Alphonse  
de Mont

Il était

famille évidemment à l'Eglise cinq reli son cours classique théologie à Montr deux années interr ce, à la solitude d' philosophie et licen et la liturgie et fut Il se consacra — c direction des sémin les. Désireux de ter Son Eminence le ca sur *Mgr de Laval* e nous, il obtint d'alle péennes, à la recher nommé professeur c savons quel soin il aimait beaucoup.

Il remplit encore, notamment la préfe guement parler de ce vité qu'il y déploya, porté n'a pas comme et d'hiver, présidence musicales et religieux de Marie et du Sacré- tous les jours et disti communion fréquente